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2012～2013年度 ROTARY CLUB OF TOYOKAWA HOI CLUB WEEKLY 

例会日／毎週火曜日 12：30  例会場／豊川商工会議所 

会長／高桑 耐   幹事／大木健市  会報委員長／池田 弘

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 

ＨＰ／http://toyokawahoi.tank.jp 

クラブテーマ：ENJOY ROTARY 絆、みんな仲良く、クラブの未来へ

本年度第４４回 通算１２９８回

平成２５年５月２８日（火）
出席報告

会員総数 出席者数 出席率 5/15修正出席率

５８名 ３４名 ６８％ １００％

 ゲスト：オーエスジー㈱代表取締役会長兼 CEO・パストガバナー 大澤輝秀さん  ビジター：メーキャップ 8 名

★会長あいさつ     高桑 耐会長

こんにちは。

本日の例会は

大澤輝秀さん

の卓話ですの

で、関連した

英語に関して

の話をします。

2 週間前に韓

国の朴大統領がアメリカの国会で演説をされ

ました。例会前に大澤さんから聞いたことで

すが、朴大統領は、英語もフランス語も日本

語など、いろんな言葉がしゃべれるそうです。

感心したのは、朴大統領は 32～3 分間、ほと

んど原稿を見ずに英語でスピーチをしました。

英語力も素晴らしいですし、国の長としての

責任感の凄さを感じます。スピーチ後は、も

ちろんスタンディング・オーベーションもあ

りました。これからの日本も、世界のステー

ジで活躍するためには、このような英語力の

あるリーダーが日本から出てこないといけな

いと思いました。現在の国連の事務総長は韓

国の方です。今までの国連に対する日本の協

力を考えたら、当然、日本から総長が出ても

良いぐらいだと思います。総長の選出は英語

力だけの問題ではないと思いますが、これか

ら益々競争が激しくなる世界で通用するため

にも、日本は英語力について考えていかない

とならないと思います。

★幹事報告       大木健市幹事

例会臨時変更のお知らせ

被災高校生支援募金協力のお願い

★卓話「出稼ぎ地球会社を目指して」

大澤輝秀氏

こんにち

は。今日は、

まず募金協

力のお願い

をさせて頂

きます。

日本人と

して初めて

RI 会長に

なった東ヶ崎潔さん。国際基督教大学の理事

長をされた方です。2002-03 年にロータリー

平和フェロー基金が設立をされました。平和

および紛争解決の分野における国際問題研究

のためのロータリー平和センタープログラム

が、国際基督教大学に設置され、世界中から

選抜されたロータリー平和フェローたちが、

国際関係、平和研究、紛争解決をはじめとす

る関連分野で修士号を目指して学んでいます。

国際基督教大学の献

学 60 周年を迎える

にあたり、世界平和

の建設を目指すダイ

アログ(対話)となる

ことを宣言し、世界

の若者が集う出会い

のプラットフォーム

を提供すべく「東ヶ

崎潔記念ダイアナロ

グハウス」建設され

ました。国際基督教
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大学より 2 億円の寄付要請があり、日本にお

けるロータリー平和センターを支援する委員

会で 2010 年からロータリアン皆様に募金を

呼びかけています。そして、私がパストガバ

ナーとしてこの委員に選ばれています。趣旨

をご理解頂き、募金の協力をお願いします。

 本日の卓話の資料に「グロービッシュ」と

あります。グロービッシュというのは、

Global・English の略です。世界でヨーロッパ

の人たちが、フランスとイギリスのオックス

フォード人たちが言い出して、英語圏のイギ

リスのオックスフォードの人が言い出したと

いうのが大変に大きな意味があります。英語

そのものは、世界中の人が話せるようになっ

ています。われわれ日本人は、English と称す

る英語と米語があり、English を一生懸命に学

ぼうとしてきました。

1985 年の人口を基準に作った世界地図を

見ると、中国やインドが多くなり地図上では

大きな国で、オーストラリアは人口が少ない

ですから地図上では小さな国で表されていま

す。1985 年はどんな年だったかというと、日

本は好景気で地価が高騰して、世の中が浮か

れていた時代でした。1985 年の GDP を基準

に作った世界地図を見ると、当時の日本は

GDP 世界 2 位でしたから、地図上ではアメリ

カに次いで大きな国が日本になります。この

地図は、駐日アメリカ大使のライシャワー氏

が書かれた本に載っていたものです。その頃、

外国に行って我々が英語をしゃべることはな

い通訳を使えば良いと日本人が平気で言って

いるのを、外国で私は耳にしました。これは

問題だと感じていました。2005 年の GDP を

基準に作った世界地図を見ると 1985 年から

様変わりしています。これはインターネット

で見ることが出来ます。この人口比率や GDP
比率でみる世界地図という見方は定着してい

ます。このような

地図をもとに色ん

なアイデアを持っ

て世界展開をして

い き 、「 Earth 
Family 出稼ぎ会

社 を 目 指 し て

OSG 海外進出の

歩み」という本を

書きました。皆さ

んに是非読んで頂

きたいと思い、皆

さん所に郵送をさせて頂きました。

 世界中にグローバルネットワークをどのよ

うに作ろうかと考え、ヒントは先程の地図を

もとに、世界に各会社をつくり、世界に OSG
製品を多く消費してくれる国に出て行こうと

しました。結果的にはアジアが一番多くなり

ました。今後もこれは続くと思っています。

 グロービッシュという言葉に最初に注目し

たのは、2010 年のことです。フランス人が、

「イギリス人のネイティブ・イングリツシュ

は、まるで分らない。あれは英語なのか」と

厳しいことを言いました。そのぐらいにイギ

リスの 6 千万人が話す英語の中で、標準語を

話すのは 3 千万人、その他の 3 千万人は本当

に分からない方言の英語を話します。方言で

話されると全く分かりません。私も聞いてい

て全く分かりません。イギリスの会社に行っ

て会議に出ていても、半分は何を話している

か分かりません。そのぐらいに彼さの頑固さ

が出ています。日本はいつの間にか方言が標

準語らしいものに変わって行きました。英語

が分かりにくいから、アメリカ人は米語とい

う分かりやすい英語を話し出しました。です

から、あれだけ広いアメリカ国内で、だいた

いどこに行ってもアメリカ人が話す米語は分

かります。ですが、イギリスは小さな国なの

に、30 キロ移動したら何を話しているか分か

らないです。それをフランス人が指摘したの

です。OSG のヨーロッパの会社の会議でも同

じようなことがありました。どの国の人も英

語を話します。レベルとしては我々日本人と

大きく変わりません。イギリス人もドイツ人

もフランス人も。ただ、それぞれがなまりの

ある英語でわからないこともあります。北欧

の人たちの英語は綺麗で分かりやすいです。

 日本人の英語については、「国際ビジネスに

携わるには、まず外国語を巧みに操る必要が

ある。教師の質の向上と学生の努力が必要で

あり、1 クラスの人数を減らすのも一案だ。

文法ばかり重視して、実践練習を怠っていて

は、畑の真ん中で泳ぎ方と研究するようなも

のだ。」だと明治 40 年の日露戦争直後にすで

に実践英語を習得する必要性を言っていなが

ら、日本人は英語を勉強することを重視して

しまいました。そして英語がとうとう入学試

験の道具になってしまいました。100 年も前

に言われていたにも関わらず、100 年経った

今でも同じことをしているのです。ここが一

番の問題です。
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 つい最近には、野依良治さんが新聞に「グ

ローバル化は、比較的新しい言葉だか、国際

化とは意味が異なる。国際化は自国の特質を

堅持しつつ、外国との際を介して連携を図る

こと。グローバル化は世界を一本化するも

の。」と掲載しています。このグローバル化と

国際化の違いについてよく理解を頂きたいと

思います。

最近の橋下大阪市長の発言も、国際感覚が

足りないというか、世界を良く見ていないか

らこその失言だと思います。若い時に外国に

行く機会がなく、世界を知らないまま政治家

になっていることに原因があると思います。

 全世界には、英語を母国語としている人は

約 4 億人いると言われていますが、インター

ネットの普及により、中国語使用者の約 3 億

5 千人が何らかの形で英語を使っていると言

われています。そして、イングリッシュでは

なく、グローバルとイングリッシュを掛け合

わせた「グロービッシュ」と呼ばれる言葉を

話す人は、世界に 15 億人いると言われていま

す。

言葉というものは通じなければ意味がない

わけです。2010 年の Newsweek の表紙に「英

語じゃなくて Glob・ish」と載りました。グロ

ービッシュという言葉は、2010 年頃から世界

的に言われるようになったのです。日本の新

聞では、グロービッシュと言わず、まだまだ

グローバル・イングリツシュと表現されてい

ます。2012 年の Harvard Business Review の表

紙に「グローバル英語力」に載せました。サ

ムスンが世界に順調に伸びているのは、グロ

ーバル英語力であるとの研究記事が載ってい

ます。この辺りが日本と韓国の差になってき

ています。韓国は日本を反面教師にして、日

本がのん気にしている間に、彼らは一歩一歩

着実に努力をしていったから、韓国企業のサ

ムスン、LG、ヒュンダイなどが伸びて行って

います。

是非、世界はグロービッシュの時代に入っ

たという事を、今日ここで私の話を聞いた方

は認識を頂きまして、そして皆さんの子弟や

お孫さんの教育をして行って頂きたいと思い

ます。

ネイティブで英語を勉強しようとするのは

無理があるから、皆さんやめてください。非

ネイティブ、いわゆるグロービッシュを覚え

ると言う発想です。私の経験上必要なのは

800 語覚えれば、グロービッシュは話せます。

あとは、日本の事をもっと良く知っておくこ

と、世界の事をもっと知っておくこと、その

方が大事です。ぜひ、お孫さんたちをそのよ

うに教育して、日本を世界で通用する国に皆

さんと共にしたいと思います。ご清聴ありが

とうございました。

★ゴルフ同好会コンペ

5 月 24 日（金）に第 5 回ゴルフ同好会コンペ

を開催しました。

優 勝 夏目雅康 Gross87 Hdcp12 Net75 
準優勝 水野太一 Gross81 Hdcp5 Net76 
３ 位 林 博宣 Gross90 Hdcp14 Net76 
ニアピン 山本章吾、浅野 晋

夏目雅康、鈴木啓仁

ドラコン 夏目雅康、鈴木啓仁

★ニコニコボックス

 大澤輝秀さん 本日卓話をします

夏目雅康会員 同好会で優勝しました

 小田伊佐浩会員 誕生日を祝って頂き

クラブ目標：会員増強純増      3 名

クラブ目標：Ｒ財団寄付額    ＄100/人
現在の状況

 会員増強・・・・・・・・・・ 純増 1 名

 Ｒ財団寄付額・・・・・・・・・＄74/人

会報担当者：池田 弘会員、杉浦元保会員

このウィークリーは再生紙を使用しています。


